

Argentina Llama a sus Embajadores en Chile, Naciones Unidas y OEA

BUENOS AIRES, 11 de enero. (AFP, AP, DPA y Latin)—Mientras la cancillería argentina convocaba hoy a Buenos Aires a sus embajadores ante Chile, las Naciones Unidas y la Organización de los Estados Americanos, en una medida presumiblemente vinculada con el diferendo argentino-chileno por el Canal de Beagle, el influyente diario Clarín, de esta capital, señalaba que —al rechazar el laudo arbitral británico— Argentina podría recoger una imagen internacional negativa.

El embajador argentino en Santiago, general retirado Hugo Miatello, era aguardado hoy, en tanto se cree que la semana próxima arribarán Enrique Ros, representante ante la ONU, y Julio Carasales, embajador ante la OEA.

Por su parte, dos diarios de la provincia mediterrá-

nea de Córdoba —La Voz del Interior y Los Principios— reproducen hoy declaraciones del canciller, vicealmirante Oscar Montes, quien señaló que “para la Argentina su soberanía es una cuestión indiscutible”.

Dijo además que su país agotó todas las posibilidades de un “diálogo franco”, y que aguarda ahora que “la verdad se imponga finalmente”.

Fuentes de la cancillería señalaron que entre el 24 y 25 de enero el gobierno rechazará públicamente el laudo del tribunal arbitral británico, que favoreció a Chile en el pleito por la posesión de tres islas y el Canal de Beagle en el Atlántico Sur. El diario Clarín señala que “el rechazo del fallo, si no va acompañado de explicaciones adecuadas, podría ser considerado como la ruptura de un convenio internacional”.

Y postula la presencia del canciller ante las Naciones Unidas, así como el envío de misiones de esclarecimiento al exterior para evitar “todo aislacionismo”.

Entretanto, más de treinta unidades de la marina de guerra argentina cumplieron su segundo día de maniobras en el Atlántico Sur,

incluyendo en su tripulación al comandante en jefe del arma y miembro de la junta militar gobernante, almirante Emilio Massera.

En Chile, el canciller de ese país, Patricio Carvajal, dijo por su parte que “parece haber una guerra psicológica a la que nosotros no pensamos dar mucha importancia. Agregó que “en el mundo existe el Derecho Internacional; nosotros cumpliremos con él y esperamos que Argentina también lo haga”. Señaló que, pese a las versiones, no hay ninguna oferta oficial de Estados Unidos para intervenir como mediador en el caso.

TERRORISMO

En otro orden de cosas, el encargado de prensa del movimiento Montoneros, Juan Gelman, dijo a la agencia sueca de noticias que el régimen militar argentino contrató asesinos profesionales alemanes, para matar a los miembros de ese grupo político que viven en París y Londres. “Los atentados podrían cometerse en marzo —señaló— y tratarán de dar la impresión de un arreglo de cuentas interno”.

Uno/más/uno

► “Operaciones de rutina” de ambas armadas argentina y chilena van al Beagle

IPS, UPI, EFE y Latin

LIMA, 11 de enero. — En círculos políticos y diplomáticos tanto de Santiago de Chile como de Buenos Aires, aquí se analiza a puertas cerradas el rechazo argentino al fallo inglés a favor de Chile respecto a la jurisdicción del canal de Beagle, mientras las armadas de los dos países anuncian estar haciendo maniobras de rutina, en la zona de litigio.

“La flota de mar está pronta para cumplir con su deber en resguardo de todas las obligaciones que son de su competencia”, dijo ayer el contralmirante Humberto Barbuzy, a bordo del portaviones argentino “25 de Mayo”.

Junto al buque-insignia navegan un crucero, ocho destructores, cuatro barreminas, dos cazaminas, un buque-tanque, un petrolero, dos submarinos y una fragata.

La declaración de Barbuzy fue recogida por los periodistas que se hallan en el “25 de Mayo” cubriendo la información sobre las “operaciones rutinarias que la flota está llevando a cabo en el Atlántico Sur”.

Por su parte, el diario gubernamental chileno *El Cronista* informó hoy que la marina chilena se encuentra realizando “tareas de rutina” en el puerto de Valparaíso. El matutino indica que tal noticia fue proporcionada por el comandante en jefe de la armada, el contralmirante Raúl López Silva, quien añadió que las maniobras

podrían llevarlo un poco más al sur.

La prensa chilena recoge hoy opiniones de varios expertos en asuntos internacionales, según las cuales sería “gravísimo” que Argentina rechazara el fallo inglés, que le otorga completa soberanía a Chile sobre las islas Picton, Nueva y Lennox.

“Argentina no puede rechazar el fallo”, expresó en una entrevista que publica hoy *El Cronista*, el ex canciller chileno y jurista internacional Julio Philippi.

Philippi agregó que “la sentencia es inapelable y Argentina pidió, en primera instancia, que fuera Inglaterra el árbitro de la cuestión”.

Voceros de la Cancillería argentina informaron en Buenos Aires, que han sido llamados a la capital bonaerense los embajadores argentinos en la OEA y la ONU, Enrique Ros y Julio César Carasales, respectivamente, para ser “informados por el canciller Oscar Montes sobre el estado de las relaciones con Chile y los pasos que dará el gobierno una vez rechazado el fallo británico”.

Por su parte, el canciller de Chile, vicealmirante Patricio Carvajal, manifestó hoy en Santiago que la opinión pública de su país “debe tener absoluta confianza en la justicia de nuestra causa, al cual vamos a defender con serena firmeza”.